

## 【学校教育目標】

『自立への芽を はぐくむ ~考えます、助けます、動きます、いっしょにチャレンジきょうわっ子~』



# まよわっち

【在籍 133 名】①14 ②22 ③21 ④22 ⑤26 ⑥28

大仙市立協和小学校  
学校報

2024. 11. 29

<No. 31>

【文責：校長】

## 「かぞくニコニコ大作戦」生活科授業研究会（11/20）

南教育事務所から主任指導主事の佐藤伸剛先生、南教育事務所仙北出張所から田口裕子先生を本校にお迎えし、1年生の生活科の授業を見ていただきました。また、こども園の時から子どもたちを見守ってくださっている、大仙市こども未来部、教育・保育アドバイザーの佐々木明子先生と協和まほろばこども園の菅原先生も参観してくださいました。

今回の「じぶんができるよ～かぞくニコニコ大さくせん～」の実践は、子どもたちにとってかけがえのない、自分を支えてくれる家族や家庭生活にも目を向け、できるようになったことを自覚し、家族の一員としての新たなチャレンジや、よりよい生活をしようとする意欲を高めることを期待して計画した活動です。子どもたちは、自分で決めておうちで実践してみた仕事について発表し、それぞれの工夫や良さを見つけて伝え合っていました。家庭で実際に仕事をする際には、家族からやり方や上手にできるコツを教えていただき、みんな自信をもって説明していました。また、家族の方から持ち帰ったタブレットを使って写真や動画の撮影にもご協力いただいたため、充実した発表になり、子どもたちの意欲の向上につながったと、指導者の先生方から高く評価していただきました。

授業の中で交流したことをもとに、一人一人がまた別のことについてチャレンジし、12月のPTAで発表会パートⅡを計画しています。「かぞくをもっともっとニコニコにしたい！！」とさらに張り切っているみらい学年の子どもたちの姿が見られることを楽しみにしています。



集中して聞いているのが分かります。



ピーラーの実演。上手ですね。



自分で考えて感想を書いています。

## 「ミシンボランティア、大助かりです」（11/14）

5年生の家庭科「エプロン作り」の学習に、4名のボランティアの方々が駆けつけてくださいました。ミシンは使い方を覚えると大変便利な道具ですが、初めて扱う子どもたちにとっては、糸かけや下糸の取り付けなどが難しく、作業が思うように進まないことが多いものです。しかし今回は設置したミシンに先生方が付き、一人一人に、分かりやすく丁寧に教えてくださいましたので、子どもたちはどんどん上達した様子でした。

本当にありがとうございました。またよろしくお願ひいたします！！



慣れた手つきで作業を進めています。

# 学習発表会の感想を紹介します。その5②（5年生）

- 学校でやるより地域のみんなと交流できてとても良かったと思います。子どもは、あの会場で観れることが楽しかったそうです。
- 今年から新しい形での学習発表会は良かったと思います。地域の方々と共に協和祭として行事を行う事ができ、子供たち、保護者も大変満足したと思います。来年もこのような形で開催していけたらいいかなと思います。
- きょうわ祭に参加することで、子どもたちの頑張る姿を保護者以外の地域の皆さんにも見ていただくことができ、とても良かったと思います。照明の演出があり、音響も良く、これまでにはない感動がありました。子どもたちにとっては、保護者が知らない舞台裏やホールの構造を知ることができ、とても良い経験になったのではないかでしょうか。子どもたちが客席で一緒に観覧し、他の学年を手拍子で盛り上げ、保護者も一緒に楽しむことができました。とても良い試みだったと思います。いつも参加していた消防署コーナーや、その他イベントに参加する時間が少なくなってしまったのは可哀想でしたが、きょうわ祭が久しぶりの賑わいでした。
- 小学校でやるよりも地域の人達に見てもらうことができてよかったです。体育館よりもステージの設備も整っているので、迫力があって見応えがありました。客席も段差があるので見やすく、ビデオも撮りやすかったです。スポ少の大会と協和祭が重なるので、困ると思いました。
- スポ少の大会で当日に参加できませんでしたが、とても盛り上がっていたことを耳にしました。地域の皆さんに見てもらう学習発表会と、初の試みでしたが、子どもたちにとって良い経験になったと思います。本番は観ることができませんでしたが、予行練習が見られて嬉しく思いました。歌やダンスと最高の舞台でした。ありがとうございました。
- 学習発表会おつかれ様でした。1日目の学年発表の流れは良かったと思います。ただ2日目の半日、一般の鑑賞についてはちょっと長い拘束時間だった気がします。秋休み+振休にする計画のためもあったかもしれません、せめて午前中～2時間程度くらいの方が、子供たちもがんばれるのではと思いました。もしくは、振替1日とし、土曜のみの参加の方が良いと思いました。
- 今回、初めての大きなステージの発表とあって、見ごたえもあり、とても素晴らしいと思いました。テニス部の不在の中、残ったメンバーが協力し、しっかりと練習をし、立派なステージを作り上げたこと、とても成長を感じました。予行や練習など、先生方も大変なことも多かったかと思いますが、無事に発表会を終えられたこと、ありがとうございました。来年以降も和ピアでの開催ですととても助かります。ただ、2日目の帰宅方法につきましては、「一人で帰る」の項目も作って頂けると良いなと思います。
- 一人一人が、セリフや振りを覚えて、堂々と発表する姿が印象的でした。高学年としての成長を感じました。協和祭と一緒に行ったことで、「学校には行きにくいけど…」と思う地域の方にも見てもらえたことがよかったです。『小学校へ行ってみよう』というきっかけにもなったのでは?と思います。いつものステージと違う感覚だったり、物の運搬等の大変さであったり、ご苦労された点もあったのではないかと思いました。どの学年も素敵な発表でした。ありがとうございました。

## 芸術鑑賞会 in 和ピア（11/17）

「きょうわミニコンサート」が行われ、小学生も参加させていただきました。「音楽で世界一周」と題して、世界の国にちなんだ楽しい曲を披露してくださいました。素晴らしい音色や本格的な歌声に圧倒されました。

日曜日の開催となってしまい、ご家族の方には、送迎等で大変ご難儀をおかけしました。どうもありがとうございました。



豪華な出演者による本格的な音楽会に感激！！